# 三原市民と市長の「みらいトーク」(第21回) 実施結果

令和5年2月22日

- 目 的 市長が地域や団体の活動の場に出向き、市民との対話を通じて市政やまちづくり に対する積極的な意見や提案を広く聴き、今後の市政運営に活かすとともに、市民 の市政への参画機会の拡充を図ること。
- 日 時 令和5年2月22日(水曜日)15時30分~17時00分
- 場 所 三原市役所本庁舎 4 階 第一応接室
- 参加者 みはら歴史と観光の会(8名), 三原市長
- 内 容 市長が気になるテーマについて質問し、参加者と意見交換

# 1 三原市の魅力について

### 【市長】

三原市には良いものがあると思いますが、いろいろな資源を活かしていきたいと思っています。歴史的、地域的なことで、活用・観光・特産品・いいもの・三原の魅力を教えてもらえますか?

## 【参加者から】

- ・自分自身は新潟県出身なので、瀬戸内のおだやかな気候や多島美は、三原市に来て感動 しました。
- ・三原城跡と駅が一体になっていることは、他にない魅力にもなっていると思います。そ こから企業城下町に発展したことは、みなさんに伝えていきたいです。
- ・三原城天主台にあった櫓は、黒かったことを知ってもらうために、イベントの際、再現してはどうでしょうか。
- ・三原城と一体となっている三原駅の名称が、「三原城駅」になればいいと思います。
- ・三原城は大きな城であったので、その跡を示す(地面に)色を付けて分かるようにした らよいと思います。
- ・図書館近くに、御本門の跡を示す標柱を建てたいと思っています。
- ・以前,三原城に関連する講演会で「桜山城跡は価値がある」と聞いたことがあります。 桜山城は,三原城の詰城(最後の拠点となる山城)だったかもしれないことや桜山城と 沖縄にしかない曲輪があることなど興味深いお話でした。発掘したら何か出るかもし れないので,発掘調査をしてほしいと思います。発掘を体験したりするのもよいと思い ます。
- ・桜山に登るために、元ゆめキャリアセンターから登山道があればいいと思います。
- ・私たちの団体で、旧三原市一周膝栗毛という行事をしていました。一週間かけて旧三原 市内をぐるりと歩く行事ですが、この行事で、三原をよく知ることができました。残念

ながら、災害で通れなくなった道があったりして現在はできていません。

2 「三原市を応援してもらう」ことについて

### 【市長から】

・小早川家現当主である小早川隆治氏や福山藩や長州藩にゆかりのある方々から「三原を 応援する」といわれています。また、小早川家の資料を活かし、三原の歴史を活用して 観光振興に役立てて欲しいと言ってもらっています。三原市として、どんな風に応援し てもらうことができるでしょうか?

#### 【参加者から】

- ・小早川氏と村上水軍のつながりもあるので、海のつながりを活かしたことが良いのではないでしょうか。そのほか瀬戸内の多島美、島のつながり、自転車や健康をテーマに何かできららいいと思います。
- ・三矢の訓の取組で二市一町(安芸高田市・北広島町・三原市)の観光のつながりが充実したらよいと思います。
- ・ブラタモリのような「ぶらみはら」のような取組が市内でできないかなと思います。(た だ案内するのではなく) ストーリーがあるものがいいと思います。
- ・市外の方が三原駅に降り立っても、すぐに三原港があって、フェリーに乗って移動して しまわれます。市内をゆっくり見てもらえていません。素通りになってしまうことが多 いので、一時間でも立ち寄ってもらう仕組みが必要ではないかと考えています。
- ・小早川氏の歴史資料を常に見られるよう展示してもらいたいです。
- ・小学生を城歩きで西町などを案内しましたが、子ども達は知らないことが多かったようです。地元故郷の歴史を学ぶ教育課程での枠があればよいと思います。
- ・酔心山根本店に横山大観の絵画があるので,所有者の意向はあるかもしれませんが,公開してもらえるようにお願いしてもらいたいです。

# 3 文化財の保存と活用について

#### 【市長から】

・文化財はまもるだけでなく活用も必要だと思います。活用しないと保存できないし、活 用するためには誰かが世話をしないといけないですね。

## 【参加者から】

- ・三原城の痕跡をたどるまち歩きもいいと思います。ただ、ゴミが多いので周辺の美化も 必要です。
- ・古いものがなくなっています。三原正家(三原の刀鍛冶)に関して,元三菱三原病院の近くに刀を鍛える際に使ったと伝わる井戸があったのに建設工事で埋められてしまったことが残念でなりません。市で制限をしてもらいたいと思います。
- ・文化課でしっかり文化財等を把握してほしいと思います。

・三原市史を新たに編集する準備を今からでもするべきではないでしょうか。将来に備え ることも必要だと思います。

# 4 最後に市長から

行政だけで知恵を絞るということにも限界があります。民間の団体などとも連携を とりながら、いかに知恵を出していくかが、すごく大事だと思っています。

今日いただいたご意見の中にも、これはというようなアイデアがいくつかありましたので参考にさせていただきます。